

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	93 (1964)
Heft:	7
Rubrik:	Communiqués

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

dévouement sans borne. Non seulement elle se donnait de tout cœur à sa classe, mais encore elle était toujours présente quand il s'agissait d'œuvres en faveur des enfants. Le banc de la Saint-Nicolas fut plus spécialement l'objet de son dévouement. On l'y voyait, muée en vendeuse experte et souriante, servir les acheteurs comme si elle avait été là dans son élément habituel.

Tous ceux qui ont connu M^{lle} Magnin gardent de cette charmante collègue le meilleur des souvenirs.

*

M^{me} Bondallaz, mieux connue dans les écoles sous le nom de M^{lle} Dubey, débuta dans l'enseignement à La Joux en 1899. Elle vint ensuite à l'Orphelinat bourgeois de Fribourg, qui avait en ce temps ses écoles particulières, puis entra dans les écoles primaires de la ville, au quartier de l'Auge d'abord, puis au Bourg, où elle dirigeait un cours inférieur de garçons. C'est là qu'elle rencontra son collègue Antonin Bondallaz. Au terme de leur carrière, ils décidèrent de rendre moins morne la dernière étape de leur vie par l'union de leur solitude.

Tous ceux qui ont vu à l'œuvre M^{me} Bondallaz ont pu apprécier son savoir-faire et son dévouement. Institutrice énergique, dynamique, pleine de bonté, elle se donna de tout son cœur généreux aux enfants qui lui furent confiés. Devenus grands, la plupart d'entre eux se souviennent de cette bonne maîtresse d'école. Toujours bienveillante, M^{me} Bondallaz était d'un commerce agréable. Un trait particulier de son caractère fut celui d'échapper à l'empreinte que tout emploi tend à imprimer sur celui ou celle qui l'exerce. Tout entière à sa classe, elle savait se libérer de son emprise et reprendre, aussitôt son travail terminé, cette indépendance d'esprit dont on apprécie toujours le charme.

Elle avait joui pendant longtemps d'une excellente santé, mais ses dernières années furent assombries par de pénibles épreuves. Ses souffrances furent cependant adoucies par les manifestations de précieuses, fidèles et réconfortantes amitiés.

Les enfants qui ont été les élèves de ces deux institutrices et ceux qui les ont eues comme collègues auront pour elles, dans leurs prières, un souvenir reconnaissant.

M. BRUNISHOLZ

COMMUNIQUÉS

Journée catholique romande de l'enfance à l'Expo 64

Le 27 septembre aura lieu dans le cadre de l'Expo un grand rallye ouvert à tous les enfants catholiques de Suisse romande.

L'Expo a été conçue selon le thème bien défini : *Croire et créer*, profession de foi qui révèle le secret de notre valeur helvétique. Nos enfants, qui sont l'avenir de notre pays, se doivent de manifester la vraie valeur de cette foi qui, plus qu'un secret, est le mystère de toute la grandeur de notre pays.

Le mouvement Cœurs Vaillants et Ames Vaillantes, et celui de la Croisade

eucharistique, ont bien voulu prendre en charge l'organisation de cette manifestation. Nous demandons d'ores et déjà à tous les éducateurs et enseignants d'inviter les enfants de 8 à 14 ans à y participer nombreux.

Voici le programme de la journée :

- | | |
|----------|---------------------------------------------|
| Matin | Visite libre de l'Expo. |
| 12 h. | Pique-nique. |
| 12 h. 30 | Rassemblement des enfants au stade de Vidy. |
| 14 h. | Jeux organisés. |
| 16 h. | Messe. Il sera possible d'y communier. |
| 17 h. | Clôture de la journée. |

A l'occasion de cette fête, un concours d'insignes est ouvert. Les enfants en seront informés par MM. les Curés des paroisses et par les responsables des mouvements (Croisade eucharistique, Cœurs Vaillants et Ames Vaillantes).

Pour tous renseignements concernant cette journée, veuillez vous adresser aux Mouvements Croisade eucharistique, Cœurs Vaillants et Ames Vaillantes.

Un stage intéressant

Le groupement fribourgeois de l'Association suisse des C.E.M.E.A. organise un stage de perfectionnement du 3 au 8 août, au Château de Vaulruz, dans ce cadre merveilleux de la belle Gruyère.

Principales activités qui y seront pratiquées : Chant en commun, rondes et jeux chantés, jeux dramatiques, marionnettes, étude du milieu, étude de la nature, travaux manuels artistiques de plein air ou d'utilité pratique, veillées...

L'enseignement donné dans ce stage ne suppose aucune connaissance spéciale de la part des stagiaires. Il suffit d'avoir l'âge minimum, 18 ans, une maturité suffisante pour suivre l'enseignement et être en état de supporter une vie très active.

Ces stages de perfectionnement ont pour but de préparer les éducateurs à un travail plus efficace auprès des enfants, dans une activité déterminée. Ils s'adressent au corps enseignant, aux moniteurs et monitrices de colonies de vacances, aux responsables des mouvements de jeunesse et à tous ceux qu'intéressent les méthodes d'éducation active.

Ils répondent à une double préoccupation :

1. Fournir aux stagiaires des éléments de culture personnelle qui les mettent à même de poursuivre leur propre formation dans un domaine particulier;
2. Leur donner des moyens pédagogiques et des connaissances pratiques utilisables avec les enfants et les adolescents.

Les programmes sont toujours basés sur les besoins, les goûts et les personnalités des enfants et adolescents.

Tous les renseignements seront donnés ultérieurement. Mais songeons déjà à réserver la date : 3 au 8 août !

Une belle semaine qui promet d'être abondante en découvertes, enrichissante en contacts, et bien sûr, chantante de toute la joie de vivre ensemble, dans un style tout amical. « Venez... et goûtez ! »